



4. Mars 2025

L'ÉVANGILE DE JEAN

« L'Esprit vous guidera dans toute la vérité »

Jn 16,1-15

« Je vous parle ainsi, pour que vous ne soyez pas scandalisés. On vous exclura des assemblées. Bien plus, l'heure vient où tous ceux qui vous tueront s'imagineront qu'ils rendent un culte à Dieu. Ils feront cela, parce qu'ils n'ont connu ni le Père ni moi. Eh bien, voici pourquoi je vous dis cela : quand l'heure sera venue, vous vous souviendrez que je vous l'avais dit. Je ne vous l'ai pas dit dès le commencement, parce que j'étais avec vous. Je m'en vais maintenant auprès de Celui qui m'a envoyé, et aucun de vous ne me demande : "Où vas-tu ?" Mais, parce que je vous dis cela, la tristesse remplit votre cœur. Pourtant, je vous dis la vérité : il vaut mieux pour vous que je m'en aille, car, si je ne m'en vais pas, le Défenseur ne viendra pas à vous ; mais si je pars, je vous l'enverrai. Quand il viendra, il établira la culpabilité du monde en matière de péché, de justice et de jugement. En matière de péché, puisqu'on ne croit pas en moi. En matière de justice, puisque je m'en vais auprès du Père, et que vous ne me verrez plus. En matière de jugement, puisque déjà le prince de ce monde est jugé. J'ai encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter. Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. En effet, ce qu'il dira ne viendra pas de lui-même : mais ce qu'il aura entendu, il le dira ; et ce qui va venir, il vous le fera connaître. Lui me glorifiera, car il recevra ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. Tout ce que possède le Père est à moi ; voilà pourquoi je vous ai dit : L'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître. »

Jésus ne laisse pas ses disciples sans préparation à ce qui va leur arriver parce qu'ils l'ont suivi. Pendant qu'il était avec eux, il ne leur a pas tout dit. Mais maintenant, alors que l'heure de sa mort est imminente, il veut les préparer pour que, lorsque tout sera accompli, ils se souviennent de ce qu'il leur avait déjà dit. Il leur enverra alors l'Esprit Saint pour leur rappeler toutes choses et les guider dans la pleine vérité, car il a encore beaucoup de choses à leur dire qu'ils n'auraient pas pu supporter à ce moment-là.

L'une des paroles les plus frappantes de Jésus est sa prédiction que les disciples seront chassés des synagogues et que l'aveuglement des hommes atteindra un point tel que ceux qui les tueront tomberont dans la terrible illusion de croire qu'ils servent Dieu.

En visualisant cela, nous pouvons clairement voir comment les forces sataniques sont à l'œuvre. Au lieu que les gens, inspirés par le Saint-Esprit, reconnaissent la gloire de Jésus et louent sa présence dans les disciples, le diable les aveugle et abuse même de leurs sentiments religieux, de sorte qu'en commettant un crime grave, ils croient servir Dieu par cet acte. Ainsi, les malfaiteurs sont totalement enfermés dans leur erreur et justifient les pires crimes.

Ces paroles de Jésus ne se sont pas seulement vérifiées dans ce que les Juifs hostiles ont fait à lui-même et plus tard à ses disciples, mais nous retrouvons ce terrible aveuglement jusqu'à aujourd'hui dans l'extrémisme religieux et, avec une nuance légèrement différente, également dans les systèmes idéologiques, qui laissent derrière eux une traînée sanglante de crimes atroces.

Tous ceux qui tombent dans cet aveuglement satanique ont une chose en commun : ils n'ont pas connu Jésus et le Père céleste, sinon ils ne pourraient pas commettre de telles atrocités.

Jésus reconforte les siens, dont le cœur a été rempli de tristesse par son retour auprès du Père, en leur disant qu'il est bon pour eux qu'il s'en aille, car alors il leur enverra l'Esprit. Il s'agit de l'Esprit de vérité, qui convainc le monde que c'est un péché de ne pas croire en Jésus après avoir reçu son annonce. En effet, l'homme est créé pour la vérité. Sa liberté consiste à suivre la vérité. En la rejetant, il se sépare délibérément de Dieu. Dans les disputes de Jésus avec les Juifs hostiles, nous l'entendons clairement dire qu'ils n'ont pas d'excuse pour ne pas avoir cru en lui, car ils ont été témoins de ses paroles et de ses actes. Cela vaut également pour toutes les époques ultérieures.

Le Saint-Esprit convainc également le monde qu'il est juste que Jésus retourne auprès du Père. Il a rempli sa mission et c'est maintenant aux disciples, poussés par l'Esprit Saint, d'accomplir le mandat missionnaire que le Seigneur leur a donné après sa résurrection : porter l'Évangile jusqu'aux extrémités de la terre, faire de toutes les nations des disciples et les baptiser au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit (Mt 28.19).

Cette proclamation s'accompagne du jugement du Prince de ce monde. Jésus a racheté les siens au prix de son sang, et quiconque croit en lui et accepte le salut qui lui est offert est soustrait au pouvoir du Prince de ce monde. Il n'a plus aucun pouvoir sur lui. Il est vaincu.

Tout cela, le Saint-Esprit l'annoncera, conduisant les hommes à la pleine vérité. Il ne parle pas en son nom propre, mais transmet ce qui vient de Jésus et le glorifie. Tout ce qui vient de Jésus procède du Père.